

## **Aus der Sitzung des Bürgerrats vom 17. Dezember 2024**

*Der Bürgerrat hat an seiner Sitzung vom 17. Dezember 2024 unter anderem über folgende Geschäfte beraten beziehungsweise folgende Beschlüsse gefasst:*

Wie es zu den Aufgaben des Bürgerrats gehört, hat er über die Aufnahmen ins Bürgerrecht der Stadt Basel entschieden. Es sind die Gesuche von sieben Schweizerinnen und Schweizern sowie von 48 aus dem Ausland stammenden Personen gutgeheissen und den zuständigen Instanzen zur Weiterbehandlung empfohlen worden.

Zu Beginn der Sitzung befasste sich der Bürgerrat mit zwei Kleinen Anfragen aus dem Bürgergemeinderat und bildete sich dazu eine erste Meinung:

- Kleine Anfrage von Fina Girard (Grüne) und Nino Russano (SP) betreffend nachhaltige Bewirtschaftung des Hardwalds
- Kleine Anfrage von Alex Klee (SP) betreffend 150 Jahre Bürgergemeinde der Stadt Basel 2026

Bei der Beantwortung der Kleinen Anfrage von Nino Russano vom 13. Dezember 2023 (Senkung der Hürden für den Gebrauch der Volksrechte bei der Bürgergemeinde Basel) hatte sich der Bürgerrat bereit erklärt, die Anzahl Unterschriften für Referendum und Initiative zu senken und dem Bürgergemeinderat eine entsprechende Änderung in der Gemeindeordnung zu unterbreiten. Der Vorschlag zur Änderung der Gemeindeordnung liegt nun vor; nach dem Parlamentsbeschluss und der regierungsrätlichen Genehmigung tritt die Anpassung voraussichtlich am 1. Januar 2026 in Kraft.

Zudem hat der Bürgerrat an die Bürgergemeinde gerichtete Unterstützungsgesuche beraten. Bei seinen Zusagen folgte er mehrheitlich den Empfehlungen des vorberatenden Gesuchsausschusses.

Folgende fünf Projekte werden unterstützt:

- Dock Kunstraum, Impulsprojekt 2025 «artdocken», CHF 5'000
- Gesellschaft für Schweizerische Kunstgeschichte, Digitalisierung des Bandes «Kunstdenkmäler des Kantons Basel-Stadt XI», CHF 10'000
- Verein H95 Raum für Kultur, Kinderprogramm 2025, CHF 3'000
- Freundeskreis voces suaves, Konzert Buxtehude, CHF 2'000

Wie in jeder Sitzung kam dem Informationsaustausch zwischen den Verantwortlichen aus den Institutionen BSB und Waisenhaus, aus den Zentralen Diensten, dem Bereich Einbürgerungen und der Christoph Merian Stiftung eine wichtige Rolle zu.

*Für weitere Auskünfte steht Fabienne Beyerle, Präsidentin des Bürgerrats, zur Verfügung:  
079 633 40 32*